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ABERTURA 

Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a ata nº 17/2023, referente à reunião de 

30/08/2023, será submetida a aprovação a uma próxima reunião, em virtude de ainda não ter 

sido analisada e revista por todos os eleitos. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deixou algumas informações, relativamente aos processos que 

têm avançado com mais impacto na gestão corrente. Está a ser ultimada a candidatura ao Radar 

Social, pois abriu, ao abrigo do PRR, a oportunidade de se fazer essa candidatura, que prevê a 

criação de um sistema integrado para identificar, georreferenciar e ativar respostas de apoio 

social e otimizar os recursos dessas respostas de apoio social, ao abrigo dessa candidatura é 

necessário ter no quadro de pessoal dois lugares a termo certo para técnicos superiores, por essa 

razão a proposta de inclusão de ponto na ordem de trabalhos para alteração ao mapa de pessoal. 

O trabalho de sinalização e sinalética de semáforos já avançaram em vários sítios. Deu também 

nota que foi entregue uma candidatura no apoio à promoção do transporte público e essa 

candidatura, ao abrigo do aviso, permite que sejam renovados alguns abrigos de passageiros e 

que sejam candidatados e adquiridos por essa via os bicicletários fechados para que quem possa 

depois utilizar as bicicletas no dia a dia possa ter um sitio fechado para guardar as bicicletas e 
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também um sistema de bicicletas públicas, essa candidatura foi entregue a 31 de agosto e 

aguarda-se a aprovação da mesma.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por questionar qual a intenção da câmara 

relativamente às Casas dos Magistrados, uma vez que tem conhecimento que há interessados se 

não for a câmara. 

Sobre o email recebido por parte da associação Ajudar com Coração, em que a Vereadora Carla 

informou que a resposta foi dada e que foi positiva, questiona se o positivo se refere á alteração 

do contrato de superfície para comodato. 

Outra questão prende-se como o Gabinete de Apoio ao Associativismo, consta que o responsável 

pelo gabinete saiu, a questão que coloca é se vai para o lugar outra pessoa e se o que estava 

acordado anteriormente relativamente ao Regulamento de Apoio ao Associativismo se mantém. 

Sobre a Baja TT Sharish, referiu que este ano em toda a publicidade feita é referido o apoio da 

Câmara Municipal de Redondo, estando a 9 dias do evento não vem a esta reunião de câmara 

qualquer proposta de apoio, questiona se o apoio que se está a dar foi a troca de publicidade nas 

Ruas Floridas de Redondo. 

Questiona sobre o ponto de situação das carrinhas de transporte escolar que tinha sido falado 

que no início do ano letivo a câmara iria adquirir duas carrinhas novas, para os transportes 

escolares, uma vez que, as existentes já não estão em condições, pelo que questiona sobre o 

ponto de situação. 

Volta a relembrar a questão do estado do Parque Infantil da Quinta da Faia.   

Referiu que na altura da Ruas Floridas saíram, do Largo 25 de Abril, duas floreiras que ainda não 

estão respostas, o mesmo acontece com alguns sinais de trânsito que ainda não estão repostos. 

Disse que foi enviado para todo o executivo municipal um email sobre um pedido de interesse 

municipal, pelo que questiona quando se prevê que esse pedido seja apresentado em reunião de 

câmara, uma vez que independentemente de serem ou não aprovados, têm que ser submetidos 

à Assembleia Municipal. 
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Por último, sobre o Largo da Senhora da Saúde, concorda inteiramente que o mesmo precisa de 

ser requalificado, a sua questão prende-se com o porquê do abate de todas as árvores.     

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma informou que está a ser preparado o inicio do ano letivo, tem 

estado a ser preparado com afinco e sempre em consonância com o Agrupamento de Escolas de 

Redondo, que se prevê que decorra dentro da normalidade e para isso tem havido várias 

reuniões, têm sido feitas pequenas intervenções necessárias, o planeamento das AEC’s e tratar 

em conjunto todas as situações que carecem de melhor resposta. 

Informou que tem sido dada resposta às requisições de transporte escolar, continuam a ser 

recebidos e a ser analisados. 

Deu informação que está a decorrer a invocação dos 120 anos do Abastecimento de Água à Vila 

de Redondo, com uma cerimónia que decorreu no Centro Cultural, assim como a inauguração de 

uma exposição com a história do abastecimento de água. 

Informou que continuam os trabalhos de preparação de conteúdos para a próxima Agenda 

Cultural. 

Informou também que está quase tudo preparado para o Curso de Olaria ter início. 

Referiu que, em termos da parte ambiental, já se esta a preparar a zona da Horta do Letras para a 

instalação do compostor comunitário. 

Disse que decorreu uma auditoria, não presencial, da ERSAR, sobre o serviço de águas e serviços 

prestados aos utilizadores. 

Referiu que continua a gestão, monitorização e observação e algumas instalações de armadilhas 

referentes à vespa velutina. Disse que há 20 armadilhas instaladas no concelho. Não tem sido 

detetada a presença da Vespa Velutina no Distrito de Évora.   

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 
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A Senhora Vereadora Carla Figueiras deu informação que este ano já está a decorrer o 

prazo para apresentação de candidaturas à Bolsa de Estudo Social de Apoio ao Ensino 

Superior, para o ano letivo de 223/2024, assim como para as renovações, o prazo termina a 

31 de outubro, sendo que este ano se conseguiu começar um mês antes do que aconteceu 

no ano que passou. 

Informou que estão a ser preparados os trabalhos, para se dar inicio às atividades da 

Universidade Popular Túlio Espanca, que já se prevê que iniciem no novo espaço. Está a ser 

preparada toda a logística necessária para o início das atividades. 

Quanto ao gabinete de comunicação, para além da continuação do trabalho nos conteúdos 

gráficos, notícias e gestão do site e redes sociais, está também a produzir diversos painéis 

informativos para os equipamentos que irão ser colocados no Centro de Acolhimento ao 

Turista e estão também a trabalhar na preparação do Boletim Municipal do próximo 

trimestre, estão também a trabalhar no cartaz e no programa para o evento “Palavras ao 

Vento”, que vai decorrer na Feira do Livro de Montoito. 

Informou que foi solicitada, por parte da Freguesia de Redondo, a colaboração na 

elaboração do cartaz do evento “Vinho & Artes” que vão realizar em novembro. 

Respondendo à questão colocada pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas sobre a 

Associação Ajudar com Coração, informou que a associação solicitou a alteração do 

contrato de direito de superfície para um contrato de comodato, para dar resposta a uma 

obrigação da candidatura que apresentaram, o que foi respondido foi para que 

apresentassem uma proposta de minuta de contrato de comodato, contendo as cláusulas 

necessárias, para depois ser analisada e submetida à aprovação da câmara. Verbalmente a 

associação já deu informação que está a dar andamento à elaboração dessa minuta. 

  

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por questionar sobre o projeto de rearborização, que 

presume já esteja concluído, foi um projeto que, embora financiado, teve um investimento 

volumoso por parte da câmara, no entanto, o que se vai verificando é que houve muitas plantas 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 18/2023 REUNIÃO DE 13/09/2023 

 

6 

que morreram, pergunta se as responsabilidades por parte da empresa estão excluídas, porque 

razão é que aconteceu, uma vez que, embora se trate de projetos financiados, trata-se de 

dinheiro público que foi investido. 

Reforçou a questão de haver necessidade de requalificação do Largo da Saúde, é unânime a ideia 

dessa necessidade, de melhorar aquele espaço, até devido ao novo espaço que ali vai funcionar, 

do Centro de Acolhimento ao Turista, que questiona sobre o ponto de situação, mas sobre o 

Largo da Saúde, já tinha sido transmitida a informação de que havia árvores que não estavam nas 

melhores condições fitossanitárias, o que é certo é que aquelas árvores já faziam parte do 

património e como se pode constatar, o abate, o corte radical, foi um processo que criou algum 

alarme e alguma tristeza aos munícipes, pergunta se vão ser todas abatidas e retiradas. Em junho 

o Senhor Presidente apresentou um processo, que prevê a plantação de algumas árvores, mas 

até que atinjam a copa que estas tinham, vai levar muitos anos. Referiu que faltou um pormenor 

muito importante, tal como aconteceu com a requalificação urbana de toda a vila, houve sempre 

uma apresentação dos projetos aos moradores, neste processo faltou esse pormenor, tratando-

se de um espaço que já estava daquela forma há tantos anos, com tanta sombra que faz falta 

neste território. Na sua opinião devia ter sido explicado à população o porquê de se irem abater 

as árvores, para evitar o descontentamento, há necessidade de uma maior proximidade para com 

as pessoas, neste tipo de projetos e o que se verificou foi uma total ausência de discussão, de 

aproximação para com as pessoas. 

Perguntou se o repuxo do Jardim Municipal, que está sem funcionar há vários meses, ou anos, se 

está previsto ser reparado. 

Questionou sobre o ponto de situação da habitação da Casa do Calvário, onde foi realojado um 

munícipe. 

Relativamente às Casas da Rua do Castelo, propriedade da Santa Casa da Misericórdia, o Senhor 

Presidente, na última reunião, informou que iriam ser entregues à Santa Casa, questiona se a 

situação já foi articulada com a Santa Casa, se já foram devolvidas ou para quando está prevista a 

entrega. 
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Referiu que tem conhecimento que havia, no antigo estaleiro municipal, um conjunto de peças 

arqueológicas que foram encontradas aquando da construção da circular e estavam ali 

acomodadas, questiona o que se pensa fazer àquele espólio. 

Solicita novamente a informação financeira que tem vindo a solicitar e que ainda não lhe foi 

entregue, é importante aceder a esta informação, uma vez que a cada quinze dias, se vão 

deparando com um saldo, no Resumo Diário de Tesouraria, que não é nada apelativo, para além 

de irem chegando algumas queixas por parte de alguns fornecedores, referentes a atrasos nos 

pagamentos, uma vez que por norma recebiam atempadamente e atualmente têm que estar 

constantemente a ligar e a pedir para lhes serem efetuados os pagamentos das faturas, pergunta 

o que se passa e se confirmam os receios que tem vindo a referir, a informação que não lhe é 

enviada só o deixa num estado de especulação, pelo que gostava de saber como está 

efetivamente a situação financeira. 

Relativamente à Feira de São Francisco questiona o que está programado, em termos de Feira do 

Gado, o que está pensado. 

Disse que já tinha solicitado informação sobre as renovações das avenças, nomeadamente, nas 

que respeitam à escola, o Senhor Presidente referiu que iria enviar, atualmente ainda não foi 

facultada a informação e o ano letivo já está a iniciar. 

Referiu que a limpeza das ruas em Montoito está caótica, as ruas principais estão limpas, no 

entanto, as ruas menos movimentadas estão muito sujas. 

No que respeita ao Parque Ambiental de Redondo, após o RedJovem, uma situação que foi 

discutida nas redes sociais, por diversos utilizadores, mas de facto, não se pode admitir que um 

equipamento que é bastante utilizado para a prática desportiva, não pode ficar cerca de 15 a 20 

dias naquelas condições, não se trata apenas da questão do lixo que lá foi deixado e que com o 

vento foi para o lago, como também as casas de banho que ficaram demasiado tempo sem serem 

limpas, o que provocou um cheiro nauseabundo. Deixa este alerta, apesar de se ter ido limpar, 

logo após ter surgido a questão nas redes sociais.  

Em relação à questão dos pombos, a câmara recorreu à contratação do serviço de recolha com 

gaiolas, que não resultou, considera que se deve procurar uma solução, com medidas mais 
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radicais, existem outras soluções mais eficazes de controlo e que já foram debatidas, pelo que é 

urgente avançar com uma medida mais robusta. 

Por ultimo referir a questão que levantou na ultima reunião sobre se havia uma questão verbal 

de gestão do banco de horas, em que os trabalhadores ficariam um tempo em casa para serem 

chamados quando houvesse necessidade, ao que o Senhor Presidente respondeu que essa 

solução se passava com os trabalhadores dos programas CEI e prestadores de serviço porque não 

podem receber horas extraordinárias, solicita aclaramento e esclarecimento sobre a situação, se 

só acontece mesmo com esses trabalhadores.    

 

O Senhor Presidente da Câmara, relativamente às intervenções dos Senhores Vereadores, 

registou as sugestões e considerações, respondendo às questões colocadas pela Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas, no que se refere à Casa dos Magistrados informou que em 

janeiro a câmara contactou a Direção Geral do Tesouro e Finanças que são os proprietários dos 

imóveis, foi feita uma visita conjunta ao local para serem verificadas as condições em que se 

encontram e perceber quais poderiam ser as funcionalidades do edifício se efetivamente a 

câmara viesse a ficar com a posse. Informou que é possível que, ao abrigo da transferência de 

competências, a câmara pode vir a ficar com a gestão do imóvel. O que foi transmitido foi que só 

passaria para a câmara se houvesse um projeto claro para aquele espaço remodelado. Tem-se 

procurado dentro do Apoio Social, se se consegue alguma candidatura de projeto no âmbito do 

PRR, para depois se pedir então a transferência da gestão. 

No que se refere ao Gabinete de Apoio ao Associativismo, informou que a pessoa que estava à 

frente está com outras tarefas e solicitou para ficar mais focado nas outras tarefas, interinamente 

tem estado o Adjunto do Presidente da Câmara a pegar no processo para ficar mais próximo da 

alçada do Presidente, não é uma novidade o facto dos serviços de apoio ao Presidente estarem a 

supervisionar o associativismo, já aconteceu noutros mandatos. 

Sobre a Baja Sharish o que foi falado com a associação foi na lógica do apoio dado ao Eco-rali, no 

ano passado, este ano propuseram-se a dar mais visibilidade ao concelho, que o Sharish entrasse 

no Concelho de Redondo com mais kms. O apoio da câmara, em concreto, tem como base o Eco-
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rali, sendo que em função dos benefícios que possam vir associados daquela organização em 

conjunto com os outros eventos, como a Baja Sharish, podem-se ajustar os valores.      

Sobre as carrinhas de transporte escolar e outros equipamentos que serão adquiridos em leasing, 

a Divisão Administrativa e Financeira teve outras prioridades, mas já está a avançar com o 

processo. 

Sobre o Parque Infantil da Quinta da Faia, não sabe pormenores sobre a evolução dos trabalhos. 

A questão das floreiras e alguns sinais, irão ser repostos, as equipas em agosto, na grande maioria 

esteve de férias, estão a regressar ao serviço, mas há outros assuntos mais urgentes. 

Relativamente ao pedido de interesse municipal foi recebido e encaminhado para a Divisão de 

Planeamento e Desenvolvimento para análise, é idêntico aos outros pedidos que têm sido feitos, 

há necessidade de algum fundamento de informação, como o numero de postos de trabalho, o 

valor de investimento, é necessário consolidar mais alguma informação. Logo que a Divisão 

consiga ter o processo analisado será submetido a reunião de câmara. 

Em relação à questão das árvores e da requalificação do Largo da Senhora da Saúde, todos sabem 

o estado em que estava o estacionamento, as raízes das árvores fizeram subir o pavimento e 

estava bastante degradado, há uma unanimidade que, com a construção do Centro de 

Acolhimento ao Turista havia a necessidade de requalificação, o Centro de Acolhimento ao 

Turista tem que estar finalizado até ao final do ano, será a sala de visitas para quem vem de fora e 

tem que ter na sua frente um local condigno para o visitante. 

Sobre as árvores tem o levantamento fotográfico feito por si, das condições fitossanitárias das 

árvores, praticamente todas elas estavam podres por dentro. Salienta que, entre o projeto 

Rearborizar e o projeto Além Risco foram plantadas, no Concelho de Redondo, mais de 1.000 

árvores, no último ano. A preocupação com as alterações climáticas foi tão grande que se 

avançou com um projeto de Rearborizar para 400 árvores, para demonstrar essa preocupação e o 

projeto de requalificação do Largo vai ter três vezes mais arvores do que aquelas que ali estavam. 

Todos sabem que houve queda de pernadas de árvores em cima de viaturas, ainda bem que não 

foi em cima de pessoas, porque se aquela pernada de árvore caísse em cima de uma pessoa, por 

esta altura o Presidente da Câmara estava sentado no banco dos réus acusado de homicídio 

negligente, como aconteceu na Madeira. O Presidente da Câmara de Redondo não vai responder 
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por homicídio negligente, tem dezenas de fotografias que provam o estado fitossanitário em que 

estas árvores se encontravam. Foi essa a razão que levou a que se tenha efetuado esta alteração 

radical. 

Respondendo às questões colocadas pelo Senhor Vereador David Grave sobre a questão do 

Rearborizar, referiu que foi feita a rega com a regularidade que era possível, há árvores que estão 

bem e outras mesmo ao lado que não estão bem, mesmo lado a lado, tem a ver com as várias 

espécies que foram colocadas. Vão ter que ser apuradas algumas responsabilidades, se não 

houver uma evolução significativa. Trata-se de um projeto que foi cofinanciado, está pago, mas 

ainda não foi feito o reembolso ao abrigo do PRR. 

Quanto ao repuxo do Jardim Municipal já houve uma tentativa para se pôr a funcionar, mas 

foram detetados problemas técnicos da construção e não se apurou com mais rigor e não se fez a 

reparação para evitar haver desperdício de água. 

Relativamente à habitação do Bairro do Calvário informou que já foi contactado o munícipe que 

está a usufruir do espaço, para, em articulação com a área social da câmara ser encontrada uma 

solução. 

Em relação às Casas do Castelo, confirma a informação que deu, no entanto, ainda não foi 

articulado com a Santa Casa da Misericórdia o processo de entrega, está a ser feito o 

levantamento do que existe nas casas.  

Sobre as peças arqueológicas no antigo estaleiro não tinha qualquer conhecimento da existência 

dessas peças, irá analisar. 

Quanto à questão financeira, é conhecida de todos, já foi falada várias vezes, tem que ser feita 

uma gestão muito apertada.  Há uma forma muito fácil de explicar as coisas: Quando este novo 

executivo começou a gerir a Câmara, há 2 anos, tínhamos um saldo na conta de 1 milhão e 

duzentos mil euros. O orçamento anual da Câmara ronda os 12 milhões de euros. Fazendo a 

analogia direta para o caso de um orçamento familiar, o equivalente a este cenário é uma família 

que tem despesas anuais de 12.000 € e tem na sua conta 1.200 €, o que corresponde a um mês 

de despesas dessa família. Fica claro que não estamos na presença de uma família rica, muito 

longe disso. Foi esta a situação que o atual executivo encontrou na Câmara quando tomou posse. 

Foi nestas condições que o novo executivo começou a trabalhar! Com o valor correspondente às 
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despesas de um mês.  Todos sabem que há um défice corrente crónico que tem vindo a consumir 

capacidade financeira da Câmara Municipal. Aquela família que há 2 anos tinha 1.200 € na conta, 

era a mesma que há 6 anos tinha 3.000 €, e isso aconteceu porque todos os anos gastou mais do 

que as receitas que tinha, pois, caso contrário, teria há 2 anos mais dinheiro que nos anos 

anteriores. Quando a um cenário assim, somos confrontados desde há 1 anos com uma inflação 

brutal, que encareceu tudo de forma bastante significativa, desde a alimentação a tantos outros 

bens de primeira necessidade do nosso dia a dia, o valor do deficit crónico agrava-se. Mas mais, o 

Estado, e muito bem, melhorou os salários dos funcionários públicos, por duas vezes este ano, no 

entanto, não enviou qualquer cêntimo a mais para as contas da câmara, mas houve um 

acréscimo de mais de 600.000€ / ano, de despesa em salários dos trabalhadores. Tem que se ir 

compensar à gestão mais apertada. Nunca sobra dinheiro, porque não há aumento da receita. Se 

sobrasse, nos últimos 6 ou 7 anos a Câmara tinha mais dinheiro na conta do que há 2 anos 

quando o novo executivo tomou posse, mas o que a realidade demostrou foi que todos esses 

anos os saldos das contas foram sempre reduzindo ano a ano. A gestão financeira é feita com os 

recursos existentes, pelo que sem mais receita e com o brutal acréscimo de custos, estão a ser 

feitos cortes. 

Sobre a Feira de São Francisco o que está programado é um programa idêntico ao do ano 

passado. 

A informação das avenças será enviada ainda hoje. 

Sobre a falta de limpeza pública em Montoito solicitou informações mais concretas para 

identificar as falhas. 

Em relação à limpeza do Parque Ambiental pós-festividade, demorou um pouco mais por falta de 

capacidade logística. 

Relativamente à situação dos pombos informou que tem que se encontrar uma solução mais 

eficaz, porque se trata de uma questão de saúde pública, já teve oportunidade de falar como o 

Ministro da Saúde e com o Ministro do Ambiente, mas é de difícil resolução e está a ser tratado 

com a Saúde Pública. 

Quanto à questão do banco de horas, por norma algumas das avenças têm um horário regrado e 

outras fazem o horário que é mais útil para a câmara em que o serviço seja prestado, é feita a 
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gestão da necessidade de serviço. O trabalho extra, cada funcionário é livre de fazer ou não 

aceitar fazer. 

A obra do Centro de Acolhimento ao Turista já está adjudicada porque tem que estar concluída 

até ao final do ano. As árvores do Largo da Saúde, vão ser todas retiradas, porque todas tinham 

problemas, no entanto, algumas vão ser recolocadas noutro local, como é o caso do sobreiro. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Abertura de Propostas para Divertimentos na Feira de São Francisco 

2. Decisões do Presidente 

3. Processos de Urbanismo  

4. Expediente 

5. Sepulturas Temporárias do Cemitério Municipal de Redondo - Exumação ou 

Conservação de Ossadas  

6. Subsídios 

7. Alteração Permutativa 

8. Lista de propostas do Orçamento Participativo 2024 

9. Mapa de Pessoal 2023 – Alteração (Aprovada por unanimidade e em minuta a 

inclusão do presente ponto na Ordem de Trabalhos) 

 

1. Abertura de Propostas para Divertimentos na Feira de São Francisco 

Estiveram presentes no ato de abertura das propostas referentes a este ponto, o proponente 

Júlio António Meira Tavares e a proponente Natália Cantanhede. 

Na sequência da deliberação tomada na reunião de câmara realizada em 30/08/2023, decorreu 

até ao dia 11/09/2023, o prazo para apresentação de propostas, em carta fechada, para os 

divertimentos (pista de automóveis, carroceis e similares), para o período de 3 anos.  

O Senhor Presidente procedeu à abertura das propostas, foram apresentadas, as propostas que 

de seguida se transcrevem: 
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Registo nº 14.270, de 08/09/2023, proposta do Senhor Júlio António Meira Tavares, para a pista 

de automóveis (adultos), pelo valor de 1.500,00€ (mil e quinhentos euros) e para canguru ou 

similar, pelo valor de 405,00€ (quatrocentos e cinco euros). 

Registo nº 14271, de 08/09/2023, proposta da D. Natália Cantanhede para a montagem do 

Carrocel Infantil “São Luís”, pelo valor 401,50€ (quatrocentos e um euros e cinquenta cêntimos); 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aceitar e adjudicar a montagem dos 

divertimentos das propostas apresentadas. Foi deliberado, por unanimidade e em minuta, aceitar 

a proposta apresentada para a pista de automóveis, apesar de apresentar um valor abaixo do 

valor base de licitação, por ser a única proposta apresentada para a pista de automóveis e 

atendendo ao interesse em dotar a Feira de São Francisco, como usual, de uma pista de 

automóveis. 

 

2. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

3. Processo de Urbanismo 

Presente o processo nº 3/23, em que, através do requerimento nº 610/23, é solicitada a emissão 

de parecer para constituição de compartes para o prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer jurídico 

datado de 04/09/2023, dar parecer favorável à constituição de compartes nos termos requeridos. 

 

Presente o processo nº 10/21, em que, através do requerimento nº 577/23, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade constantes do processo, referentes à legalização / 

ampliação de uma pecuária, no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 11/09/2023, aprovar o licenciamento, nos termos do referido parecer. 
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Presente o processo nº 12/23, em que, através do requerimento nº 607/23, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade constantes do processo, para legalização de 

ampliação de habitação, no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 11/09/2023, aprovar o licenciamento, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 39/22, em que, através do requerimento nº 918/22, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade constantes do processo, para obras, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 01/09/2023, aprovar o licenciamento, nos termos do referido parecer. 

 

4. Expediente 

Presente o documento com o registo nº 13987, anúncio 115432/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 14238, solicitando autorização da Câmara Municipal para 

venda do lote descrito no requerimento, nas condições aí referidas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a venda do lote nos 

termos solicitados. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 16304/23, em que é solicitada, por António João 

Inverno Matias, a autorização especial de ruído para a realização do 1º evento do Café Concerto, 

a realizar no dia 09 de setembro de 2023. O requerimento obteve o despacho do Senhor 

Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

5. Sepulturas Temporárias do Cemitério de Redondo – Exumação ou Conservação de Ossadas 

Presente a proposta do senhor Vereador Pedro Roma, dando cumprimento ao estabelecido no 

artigo 23º do Regulamento do Cemitério Municipal de Redondo, propõe a aprovação do prazo de 

30 dias para que, quem goze da legitimidade para o efeito, relativamente às ossadas inumadas 

nas sepulturas em seguida referidas, venha requerer a trasladação das ossadas. Caso não o façam 

no prazo indicado, serão levantadas as respetivas ossadas e depositadas na sepultura comum.  

Nº Quarteirão e 
Sepultura Nome do Defunto 

Data de 
falecimento  

Q 18 Nº32 Josefa Molefas Pita Antunes 08/04/2009 
Q 18 Nº60 José Maria Carrapiço Pinheiro 27/10/2009 
Q 18 Nº 53 Violeta Rosa Fortes 05/01/2012 
Q 18 Nº 56 Miguel Mendes Casimiro 30/01/2012 
Q18 Nº 93 Domingos António de Sousa 15/05/2012 
Q 18 Nº 96 Etelvina Maria Martins Curado Serra 11/06/2012 
Q 13 Nº 93 Mariana Emília Cardinha de Sousa 14/01/2013 
Q 13 Nº 94 Lino José Mendes 18/02/2013 
Q 18 Nº 75 Maria Rosa Lopes 25/05/2013 
Q 18 Nº 69 Caetana Rosa Marona 04/08/2013 
Q 18 Nº87 Jerónimo Francisco Perdigão 07/08/2014 
Q 18 Nº 14 Joaquim Ribeiro Cabeça 17/12/2014 
Q 18 Nº 84 Rosária Duque Pinheiro 03/01/2015 
Q 15 Nº 66 Anastácio Francisco Besteiro da Silva 28/01/2015 
Q 15 Nº 67 Maria Helena Fernandes Corado Azevedo 19/02/2015 
Q 18 Nº 92 António Manuel Castelhano Galhetas 11/04/2015 
Q 15 Nº 56 Inácia Maria Mendes 12/09/2015 
Q 18 Nº8 Idalina Barrancos Pita Marovas 23/09/2015 
Q 15 Nº71 Bento de Jesus Pinheiro 16/03/2016 
Q 15 Nº42 Constantina Rosa Gato da Silva 17/03/2016 
Q 15 Nº55 Carlos Miguel Peralta Bandarra 14/04/2016 
Q 15 Nº72 Teodolinda Gomes  26/04/2016 
Q 15 Nº51 Sebastião José Leitão 26/08/2016 
Q 15 Nº73 Sofia Romana Rodrigues 08/09/2016 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta 

supratranscrita. 

 

6. Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 11680/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 550,00€ (quinhentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no artigo 4.º 

do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 15522/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 1.125,00€ (mil cento e vinte e cinco euros) conforme estabelecido no artigo 

4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado às 

Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe que seja atribuído à Fénix – Associação 

de Músicos do Concelho, o subsídio financeiro no valor de 4.000,00 € (quatro mil euros), como 2ª 

tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de Apoio 

Q 15 Nº74 Aura da Conceição Barradas Rei 14/11/2016 
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ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com o 

Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica para 

uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um Gabinete, a 

CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos pedidos os quais 

deverão ser presentes a reunião de câmara. 

 

7. Alteração Permutativa 

Presente a 15ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023, a qual foi aprovada por 

despacho do Senhor Presidente da Câmara a 12 de setembro de dois mil e vinte e três. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do Senhor 

Presidente.  

 

8. Lista de Propostas do Orçamento Participativo 2024 

Presente a lista final de propostas acolhidas pela Comissão de Análise Técnica do Orçamento 

Participativo 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar as propostas validadas e 

constantes da lista apresentada.   

 

9. Mapa de Pessoal 2023 - Alteração 

(Aprovado por unanimidade e em minuta a inclusão do presente ponto na Ordem de Trabalhos) 

Presente e analisada a proposta de alteração ao mapa de pessoal 2023, efetuada no âmbito da 

candidatura a apresentar à Medida Radar Social. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas alertou para o facto de relativamente à inserção 

da Licenciatura em Assessoria de Administração no Mapa de Pessoal apresentado, o aviso de 

candidatura é claro nos seus pontos 4.3 e 4.4., ou seja, o primeiro diz-nos que a definição do 

perfil dos técnicos superiores a afetar às equipas do Radar Social deve integrar áreas de formação 

académica distinta e complementar, nas áreas do Serviço Social, Educação Social, Sociologia, 
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Psicologia, Economia, Gestão, Estatística e Planeamento, o segundo diz-nos que a constituição da 

equipa tem de cumprir os perfis definidos no número anterior sob pena de não elegibilidade.  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a alteração ao mapa de 

pessoal 2023, mais deliberou submeter a mesma à aprovação da Assembleia Municipal.   

 

Intervenção do Público 

Não houve pedidos de intervenção por parte do público que compareceu para assistir à abertura 

de propostas dos divertimentos para a Feira de São Francisco. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 11:50 horas. 
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